

## PAYSANS SOLIDAIRES

### UNE NOUVELLE MANIERE DE S'INFORMER ET DE PARTAGER

#### ● QUI SOMMES-NOUS ?

Une poignée d'agriculteurs de Suisse romande, qui petit à petit ont mûri une nouvelle manière d'entrer en contact avec des agriculteurs du Tiers monde.

#### ● QUE VOULONS-NOUS ?

L'idée de base du mouvement PAYSANS SOLIDAIRES est de créer des contacts directs entre des groupements de paysans suisses et des groupements de paysans du Tiers monde en vue d'un partage.

Cela s'entend dans le sens d'une meilleure information et compréhension réciproque. Chacun étant riche ou pauvre de quelque chose.

#### ● COMMENT LE REALISER ?

- En **COOPERANT** avec des groupes d'agriculteurs qui, dans le Tiers monde, commencent à s'organiser et à entreprendre des réalisations à leur portée.
- En **ACCUEILLANT** des responsables paysans et des stagiaires des pays du Tiers monde.
- En **ENVOYANT** des agriculteurs qui puissent partager leurs expériences professionnelles pendant de courtes périodes, suite à des demandes précises.
- En **SUSCITANT DES VISITES** mutuelles pour mieux se rendre compte de la situation de chacun.
- En **AGISSANT** concrètement dans de petites actions d'aide ou de soutien qui ont pour but de promouvoir l'initiative et la responsabilité paysannes.
- En **INFORMANT** en Suisse sur la situation des paysans du Tiers monde et sur les changements possibles.

● Ce que PAYSANS SOLIDAIRES a de spécifique

- Partant d'un certain vécu commun, qui est le travail de la terre, c'est l'échange entre les agriculteurs d'ici et ceux du Tiers monde qui caractérise son mouvement.

Si à l'avenir, certaines petites actions pourront être soutenues financièrement par PAYSANS SOLIDAIRES, il n'est pas question de créer un nouvel organisme en vue de récolter des fonds. Son action se veut complémentaire aux organisations d'aide existantes. Les contacts qui pourraient se nouer permettraient une meilleure prise de conscience de nos inégalités ainsi que de réaliser la complexité du développement.

- Le mouvement de paysans solidaires est apolitique et non confessionnel.

● PARTICIPATION INDISPENSABLE DES PAYSANNES

Dans un dialogue avec des familles du Tiers monde les épouses ont une place importante. C'est pourquoi il est vivement souhaité que la paysanne participe activement au groupement de paysans solidaires. Mieux encore serait que l'engagement puisse se réaliser au niveau de la famille. En effet à certaine période de la vie, parents ou jeunes peuvent avoir des disponibilités différentes.

● CHEMINEMENT ET ORGANISATION DE PAYSANS SOLIDAIRES

L'idée de PAYSANS SOLIDAIRES s'est ancrée pour la première fois lors de l'Assemblée du 29 nov. 1985, réunissant à Lausanne (Beaulieu) une soixantaine d'agriculteurs de Suisse romande.

A la base, une équipe de préparation constituée d'agriculteurs émanant du groupe de soutien agricole du Département missionnaire romand. Pour animer cette assemblée, le groupe d'organisation s'est assuré la collaboration de quatre représentants français appartenant à l'organisation AFDI (agriculteurs français et développement international). Ces agriculteurs, constitués en groupes et en contact depuis plus de 10 ans avec des groupes d'agriculteurs d'Afrique, nous ont démontré les multiples possibilités et la richesse des échanges entre paysans.

Fort de cette expérience PAYSANS SOLIDAIRES s'est petit à petit constitué et forme actuellement trois groupes dans le canton de Vaud (Pied du Jura, Venoge-Jorat, région Morgienne) et un groupe dans le canton de Genève qui a démarré avant le mouvement paysans solidaires mais qui suit la même démarche.

Un Comité romand, constitué de 1-2 représentants par groupe régional assure un minimum de coordination et d'échanges d'informations entre les groupes.

● OUVERTURE DES GROUPES CONSTITUES ET POSSIBILITES DE CREER DE NOUVEAUX GROUPES REGIONAUX

- Si la démarche vous intéresse et qu'un groupe est constitué dans votre région, prenez contact (voir adresses utiles).
- Il serait souhaitable que de nouveaux groupes régionaux se constituent pour que notamment, les régions en dehors du canton de Vaud soient mieux représentées (prendre contact avec un membre du Comité romand).

● ADRESSES UTILES

- Comité romand de PAYSANS SOLIDAIRES  
MONNIER Louis-François, Viticulteur

1349 ARNEX-SUR-ORBE Tél. 024 41 25 58

- Groupements régionaux :

- . Pied du Jura (VD)

GRANDJEAN Christian, Agriculteur

1349 JURIENS Tél. 024 53 15 23

- . Région Morgienne

CORNUT Eugène, Agriculteur

1111 MONNAZ Tél. 021 71 17 96

- . Venoge-Jorat

FREYMOND Daniel, Agriculteur

1023 CRISSIER Tél. 021 35 24 36

- . Genève

Chambre genevoise d'agriculture

STRECKEISEN Willy, Directeur

15, Rue des Sablières

1214 VERNIER Tél. 022 41 31 50